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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
Объявлен конкурс по отбору кандидатов на должность Главы Таймыра 

Постановлением районного Совета депутатов объявлен конкурс по отбору кандидатов на 
должность Главы Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района (далее - конкурс).  

Это решение было вынесено депутатами на последнем заседании XI сессии районного 
Совета депутатов 17 ноября текущего года в соответствии со статьей 27 Устава Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района.  

Определено, что конкурс состоится 8 декабря 2016 года в 12.00 часов в актовом зале, 
расположенном на втором этаже дома 1 «А» по улице Советская, в городе Дудинке 
Красноярского края.  

Начало приема документов от кандидатов на должность Главы Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района – 19 ноября 2016 года, окончание приема документов – 3 
декабря 2016 года.  

Документы принимаются с 9.00 до 13.00 часов и с 14.00 до 17.00 часов ежедневно по 
адресу: Красноярский край, г. Дудинка, ул. Советская, д. 1 «А», кабинет 302.  

Ответственной за прием документов от кандидатов на должность Главы Таймырского 
Таймыра, их регистрацию, организационное обеспечение конкурсной комиссии 
Постановлением районного Совета депутатов назначена Любовь Сироткина, начальник 
организационного управления Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов.  

Правила проведения конкурса установлены Положением о порядке проведения конкурса 
по отбору кандидатов на должность Главы муниципального района, утвержденным Решением 
районного Совета депутатов от 24 июня 2015 года № 05-0085 «Об утверждении Положения о 
порядке проведения конкурса по отбору кандидатов на должность Главы Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района».  

Для проведения конкурса по отбору кандидатов на должность Главы муниципального 
района формируется конкурсная комиссия (далее – комиссия) в составе шести человек. 
Половина состава комиссии назначается решением районного Совета депутатов, а вторая 
половина – Губернатором Красноярского края.  

Решением районного Совета депутатов в состав конкурсной комиссии по проведению 
конкурса по отбору кандидатов на должность Главы муниципального района большинством 
голосов выбраны депутаты районного Совета Владимир Геценок, Константин Исайкин и 
председатель Контрольно-Счётной палаты Таймырского муниципального района Иосиф 
Ярошук.  

Формой работы комиссии является заседание, которое считается правомочным, если на 
нем присутствует более двух третей ее состава. Решение комиссии принимаются 
большинством от установленного числа её членов открытым голосованием.  

Для участия в конкурсе любой кандидат на должность Главы Таймыра должен 
предоставить в комиссию необходимые документы. Также в качестве конкурсного задания 
необходимо представить разработанную им программу действий, направленную на 
улучшение социально-экономической ситуации в муниципальном районе. Она обязательно 
должна содержать: оценку текущего социально-экономического состояния муниципального 
района; описание основных социально-экономических проблем; комплекс предлагаемых 
кандидатом мер, направленных на улучшение социально-экономического положения и 
решение основных проблем муниципального района; предполагаемую структуру 
администрации муниципального района и предполагаемые сроки реализации своей 
Программы. 

«Таймыр» 
 

Сотрудники Администрации муниципального района информируют таймырцев о 
месторасположении структурных подразделений и контактных телефонах 
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 Структурные подразделения Администрации муниципального района, 
которые работали по адресу Матросова 10«А», вернулись в здание Администрации, 
расположенное по улице Советская, 35.  

Руководитель Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Сергей Ткаченко и его заместители работают в здании Администрации на третьем этаже. 
Телефон приёмной Руководителя Администрации муниципального района – 8 (39191) 2-84-
11.  

В здании Администрации также работают Управление экономики 8 (39191)2-85-02, 
Правовое Управление 8 (39191) 2-86-22,  Управление имущественных отношений 8 (39191) 2-
85-31, отдел делопроизводства и документооборота (канцелярия) МКУ «Центр по 
обеспечению деятельности Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района» 8 (39191) 2-84-40, отдел муниципальной службы и кадров 8 (39191) 2-86-43, а также 
отдел природных ресурсов 8 (39191) 2-85-63.  

Вход в здание Администрации осуществляется со стороны дома по улице Островского, 1 
через второй этаж, где временно расположен пост охраны.  

Остальные структурные подразделения Администрации муниципального района пока 
располагаются по прежним адресам. Так, Финансовое Управление Администрации 
муниципального района работает по адресу: ул. Советская, 16. Управление культуры 
расположено на втором этаже ТМКОУ ДО «Детско-юношеский Центр туризма и творчества 
«Юниор».  

В здании МКУ «Таймырский молодежный центр» (ул. Щорса, 13) расположено 
Управление по делам молодежи, семейной политике и спорту (телефон 8 (39191) 5-80-08, 5-
80-01), а также Управление по делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам 
сельского и промыслового хозяйств, телефон: 8 (39191) 3-18-19, 5-10-47.  

Отдел по миграционной и жилищной политике ведет прием граждан на втором этаже 
здания по ул. Ленина, 24 «А», телефон: 8 (39191) 5-17-74.  

По адресу: ул. Советская, 12 в здании Управления ГОиЧС Администрации 
муниципального района работают отдел по безопасности и взаимодействию с 
правоохранительными органами (телефон 8(39191) 5-64-15), отделы учёта и планово-
экономический (телефон 8(39191) 5-80-73), а также отдел по связям с общественностью МКУ 
«Центр по обеспечению деятельности Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района», телефон8(39191) 5-10-06.  

Напомним, по всем вопросам, связанным с деятельностью районного Совета депутатов, 
можно обращаться по телефону: 8 (39191) 5-07-72. Сотрудники аппарата районного Совета 
депутатов, а также Избирательная комиссия Таймыра по-прежнему работают на третьем 
этаже здания Дудинского поисково-спасательного центра (ул. Советская, 1).  

Специалисты комитетов и служб Администрации города Дудинки размещены на первом 
этаже здания по адресу: ул. Щорса, 1. По всем вопросам, находящимся в компетенции 
городской Администрации, граждане могут обращаться в канцелярию (кабинет №10) или по 
телефону: 8 (39191) 5-29-41. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Проверку прошли – к отопительному сезону готовы 
 Для подготовки к отопительному сезону 2016-2017 года в муниципальном образовании 
«город Дудинка» проводился ряд мероприятий по улучшению качества тепло- и водо- и 
электроснабжения.  
 Помимо ежегодных плановых работ в АО «Таймырбыт», ОАО «Хантайское», ООО 
«Потапово», ПТЭС АО «НТЭК», в этом году были завершены мероприятия по ремонту 
трубопроводов теплосети, начатые в 2015 году на двух объектах. Выполнен ремонт 
теплосети в подземной камере на пересечении улиц Матросова - Островского. К примеру, 
протяженность замененных трубопроводов теплоснабжения составила 150 метров. 
Стоимость проведённых работ оценивается в 10 миллионов 270 тысяч рублей. В ПТЭС АО 
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«НТЭК» был произведён капитальный ремонт водогрейных котлов и водовода от насосной 
станции. 
 В поселках муниципального образования «город Дудинка», также как и в заполярной 
столице, были проведены плановые работы по ремонту тепло- водо- и электроснабжения и 
капитальные ремонты кровли зданий насосных станций и комплектующих элементов, 
дизельных электростанций, закуплено и установлено новое оборудование. Так, например, в 
посёлке Волочанка появилась новая электростанция мощностью 200 кВт. 
 В соответствии с Федеральным законом «О теплоснабжении», комиссия 
межрегионального технологического управления Федеральной службы по экологическому, 
технологическому и атомному надзору  проверила энергоснабжающие предприятия 
муниципального образования «город Дудинка».  
 Готовность к отопительному сезону была проверена в АО «Таймырбыт», ОАО 
«Хантайское», ООО «Потапово», ПТЭС АО «НТЭК»,  специалисты Ростехнадзора 
инспектировали и потребителей тепловой энергии. 
 По итогам проверки комиссией 7 ноября был составлен акт проведённых работ и выдан 
паспорт, официально подтверждающий готовность предприятий и потребителей 
муниципального образования «город Дудинка» к отопительному периоду 2016-2017 года. 

 
Дудинка готовится к встрече Нового года 

В рамках подготовки к новогодним праздникам на Заполярном бульваре Дудинки уже 
установлена праздничная ель. На очереди – монтаж ёлочной конструкции на перекрёстке 
улиц Островского и Матросова. К сборке каркаса ели приступили и на территории Снежного 
городка.  Работы по его обустройству, согласно муниципальному контракту, проводит ООО 
«Элком». Специалисты подрядной организации должны возвести на площадке две горки – 
большую и малую, соорудить снежную чашу, лабиринт и фигуру символа наступающего года 
– Петуха. Для работ по устройству снежных фигур и горок потребуется более пятисот 
кубических метров снега и около трёхсот квадратных метров опалубки.  

 Кроме этого, возле ёлки будут установлены тантамарески – стенды для 
фотографирования в виде фигур Деда Мороза и Снегурочки. Вдоль тротуара, ведущего к 
ледовой арене «Таймыр», разместятся снежные скульптуры, которые, в рамках объявленного 
конкурса, создадут самодеятельные мастера – представители городских предприятий и 
организаций. Из снега сделают и сценическую площадку для выступления артистов на 
праздничном открытии Снежного городка, которое запланировано на десятое декабря.   

 
Предпринимателя лишили лицензии на продажу спиртного 

Таймырские полицейские предприняли меры для лишения предпринимателя лицензии 
на продажу спиртных напитков, сообщает сегодня пресс-служба районного Отдела МВД 
России. 

В дежурную часть полиции неоднократно поступали сообщения о том, что в ночное 
время в его магазинах продают крепкие спиртные напитки. По сообщениям были проведены 
проверки, в ходе которых стражи порядка выявили нарушения административного 
законодательства в сфере незаконной продажи алкоголя. 

Как установили сотрудники полиции, с начала года в двух торговых точках было 
зарегистрировано 12 фактов продажи алкоголя после 23:00. С владельцем магазинов 
полицейские неоднократно проводили профилактические беседы, которые не приносили 
результатов. 

Также выявлен факт продажи спиртного несовершеннолетнему. За нарушение ч.2.1 
ст.14.16 КоАП РФ (продажа несовершеннолетнему алкогольной продукции) продавец 
магазина оштрафован на 30 тыс. руб. 

Зафиксированные факты таймырские полицейские направили в федеральную службу 
Росалкогольрегулирования (г. Москва), где в соответствии с постановлением правительства 
РФ принято решение об аннулировании лицензии по реализации крепких напитков данного 
предпринимателя во внесудебном порядке. Постановление вступило в силу 14 ноября.  

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске полицейские и общественники рассказали студентам о мерах борьбы с 
коррупцией 

Сотрудники норильской полиции вместе с общественниками проводят в высших и 
средних учебных заведениях города лекции, направленные на борьбу с коррупцией. 

В рамках информационно-разъяснительной кампании полицейские провели ряд встреч с 
преподавательским составом высших и средних учебных заведений Норильска, после чего 
продолжили читать лекции для учащихся. 

Со студентами Норильского государственного индустриального института и 
Политехнического колледжа встретился заместитель начальника отдела экономической 
безопасности и противодействия коррупции Отдела МВД России по г. Норильску Олег 
Максименко. Он разъяснил ребятам о существующих формах коррупционных проявлений, 
рассказал о том, как нужно действовать, если должностное лицо под предлогом успешной 
сдачи экзамена или зачета вымогает взятку, объяснил, почему важно своевременно 
сообщать о фактах проявления коррупции в органы внутренних дел.  

Студенты получили ответ на вопрос, чем взятка отличается от подарка, узнали об 
ответственности за совершение коррупционных преступлений и за содействие им. 

Целью беседы стало формирование у студентов активной гражданской позиции и 
нетерпимости к коррупционным правонарушениям, а также повышение уровня знаний в 
области антикоррупционного законодательства. 

В беседе также принял участие представитель Общественного совета при Отделе МВД 
по г. Норильску Дмитрий Дубров, исполняющий обязанности ректора Норильского 
государственного индустриального института. Он заверил студентов, что в возглавляемом им 
учебном заведении ни один факт проявления коррупции не останется без внимания. 

mvd24.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Вице-президент "Норникеля" Елена Безденежных выступит на сессии "Арктика: от 
прогнозов до освоения" в рамках федерального форума "Дни Арктики" 

Вице-президент – статс-секретарь – руководитель блока взаимодействия с органами 
власти и управления "Норникеля" Елена Безденежных 21 ноября выступит на деловой сессии 
"Арктика: от прогнозов до освоения" в рамках федерального арктического форума "Дни 
Арктики", сообщает РИА Новости. 

 Участниками дискуссии также станут: министр природных ресурсов и экологии РФ, 
заместитель председателя государственной комиссии по вопросам развития Арктики Сергей 
Донской, заместитель министра экономического развития РФ Александр Цыбульский, 
генеральный директор ПАО "Росгеология" Роман Панов, вице-президент – начальник 
главного управления по геологии и разработке ПАО "Лукойл" Илья Мандрик, начальник 
управления развития ресурсной базы ПАО "Газпром нефть" Шамиль Валитов, заместитель 
председателя правления ПАО "Новатэк" Денис Храпов. 

 В рамках сессии речь пойдет о факторах, представляющих реальную угрозу реализации 
арктических проектов (среди них: экономическая и финансовая ситуация в России, западные 
санкции, ценовые тренды на нефть, недостаточное количество российских технологий для 
освоения полярных ресурсов), и о том, должна ли Россия отложить освоение промышленного 
потенциала Арктики.   

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Путин наградил сотрудников аэропорта Игарки за спасение погибавших нефтяников. 
Трагедия произошла в ноябре 2015 года. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Президент России Владимир Путин подписал указ о награждении сотрудников 
аэропорта города Игарка, которые помогали спасать пострадавших при крушении вертолета 
Ми-8. Трагедия произошла в ноябре 2015 года. Соответствующий документ опубликован на 
официальном портала правовой информации. 

К награде представлены четверо работников аэропорта и член городского совета совета 
ветеранов Николай Аносов. Вся пятеро награждены медалями «За смелые и решительные 
действия при спасении людей в экстремальных условиях». 

Напомним, вертолет Ми-8 авиакомпании «Турухан», перевозивший нефтяников из 
Игарки, потерпел крушение 26 ноября 2015 года. На борту воздушного судна находились 25 
человек, включая трех членов экипажа. Вертолет был частично разрушен и загорелся. В 
результате жесткой посадки погибли 13 человек. Еще 12 получили серьезные травмы. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Виктор Толоконский призвал муниципальные власти активней вовлекать граждан в 
решение вопросов местного значения 

В Красноярске проходит VII Сибирский муниципальный форум. В его программных 
мероприятиях участвуют представители государственной и муниципальной власти края, 
общественности, региональные и федеральные эксперты в области местного 
самоуправления. 

Старт работе форума дал Губернатор Виктор Толоконский. В своем выступлении глава 
региона отметил высокую значимость работы по укреплению местного самоуправления в 
крае. По его словам, сегодня базовой задачей для муниципальных властей является 
вовлечение граждан в решение вопросов местного значения и всех повседневных задач. 

"Местное самоуправление – это не районная администрация, не поселковая 
администрация. Местное самоуправление – это совет школы, совет двора, уличный совет и 
еще много-много таких форматов. Не может быть никакой функции конкретного поселения 
без участия общественности", - отметил Виктор Толоконский. Губернатор подчеркнул, что 
местное самоуправление как отдельная ветвь власти должна быть максимально 
самостоятельной, не копируя систему построения государственной власти.  

В рамках форума состоится обсуждение вопросов, касающихся снижения 
коррупциогенных рисков на муниципальном уровне, эффективной работы с населением и 
вовлечения его в решение вопросов местного значения, благоустройства и создания 
социально значимой инфраструктуры в территориях и других актуальных тем. 

Организаторы VII Сибирского муниципального форума – Правительство края, 
Администрация Губернатора края, ККГБУ ДПО "Институт муниципального развития", 
Красноярское региональное отделение Всероссийского Совета местного самоуправления. 

Красноярский край 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин не потерял доверия к правительству после ареста Улюкаева  
Президент России Владимир Путин заявил, что ситуация с экс-главой МЭР Алексеем 

Улюкаевым, против которого возбуждено дело о взятке, не отразилась на его отношении к 
правительству в целом. 

«Это никак не отразилось на моем отношении к правительству», - отметил Путин, 
отвечая на вопросы журналистов на пресс-конференции в Лиме. 

Президент также заявил, что считает работу правительства профессиональной. 
Сам арест чиновника Путин назвал «печальным фактом». При этом он отметил, что факт 

ареста министра должен показать каждому, что в России закон применяется одинаково ко 
всем. 

По словам Путина, на место Улюкаева сейчас претендуют минимум три-четыре 
кандидата, имена которых он называть не стал. 

Алексей Улюкаев был задержан в ночь на 15 ноября с поличным при получении взятки в 
2 миллиона долларов за выдачу Минэкономразвития заключения, позволившего «Роснефти» 
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приобрести госпакет «Башнефти». Бывший министр находится под домашним арестом до 
15 января. 

Infox.ru 
 

Путин: В отношении Курил возможны различные варианты 
Президент России Владимир Путин заявил, что Курильские острова являются 

суверенной территорией России, однако Москва готова вести диалог с Токио, при этом 
возможны различные варианты, передает РИА «Новости». 

«То, что касается Курильских островов — это результат Второй мировой войны, и мы 
считаем, что это на сегодняшний день суверенная российская территория, закрепленная в 
международных документах. Но мы готовы вести диалог с нашими японскими партнерами, мы 
говорим о том, что различные варианты возможны», — сказал российский лидер. 

«Мне бы очень не хотелось забегать вперед по вопросу об основной проблеме, которой 
мы занимаемся — а именно подготовкой подписания мирного договора. Думаю, что и для 
Японии, и для России совершенно очевидно, что отсутствие такого договора между Россией и 
Японией — это анахронизм прошлого, который мешает нам двигаться вперед, развиваться», 
— добавил он. 

По словам Путина, и Россия, и Япония хотят заключения такого договора, но путь к нему 
не прост.  «Что является старым подходом, что является новым подходом, я не знаю. Я знаю 
только одно: что это стремление нужно поддерживать всячески», — подытожил президент. 

Кроме того, как заявил Путин, грядущие контакты лидеров России и Японии уже 
являются признаком того, что во взаимоотношениях «что-то двигается». Однако, по словам 
Путина, подготовка к предстоящим контактам только начинается, «об этом еще рано 
говорить». 

«Росбалт» 
 

Директор МВФ оценила «фантастическую работу» главы Банка России 
Кристин Лагард считает, что Россия успешно справляется с проблемами, вызванными 

падением цен на нефть, но отказалась советовать, как усилить вклад банковской системы в 
экономический рост. 

Глава Международного валютного фонда (МВФ) Кристин Лагард позитивно оценила 
действия российских властей, в том числе Центрального Банка, по поддержанию 
макроэкономической стабильности, сообщил журналистам замглавы Минэкономразвития 
Станислав Воскресенский. 

«Наш президент задал Кристин Лагард вполне конкретный вопрос, он касался 
российского финансового сектора. Во-первых, он спросил, в силах ли оценки МВФ, как 
действует ЦБ и правительство по поддержанию макроэкономической стабильности, 
президент привел последние данные по макроэкономике», — сказал Воскресенский 
журналистам после встречи лидеров экономик АТЭС с главой МВФ. 

   «Лагард ответила — я дословно скажу — что касается главы Центрального банка, то 
она сделала фантастическую работу», — отметил он.  

При этом, по словам замминистра, президент РФ задал уточняющий вопрос. 
«Банковская система устойчивая, но как-то она очень пассивна и очень неактивно кредитует 
экономику, нет вклада банковской системы в экономический рост. Он спросил, есть ли у нее 
какие-то идеи действий», — процитировал президента Воскресенский. 

«Здесь Лагард от ответа ушла, сказав, что в каждом конкретном случае нужно учитывать 
специфику страны и обсуждать более детально. Рекомендаций не последовало, но она 
эмоционально при всех говорила, что Россия на фоне той ситуации, с которой Россия 
столкнулась, прежде всего, с падением цен на нефть, очень достойно вышла, выйдет на трек 
— она желает — устойчивого роста», — отметил он. 

INTERFAX.RU 
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Кабмин сократил число квот на временное проживание в России на 2017 год 
Правительство РФ установило квоты на выдачу иностранным гражданам разрешений на 

временное проживание в России на 2017 год, сократив их на 11,9% по сравнению с прошлым 
годом. Соответствующее распоряжение опубликовано в пятницу на сайте кабинета 
министров. 

«Установить на 2017 год квоту на выдачу иностранным гражданам и лицам без 
гражданства 110 880 разрешений на временное проживание в Российской Федерации с 
распределением по субъектам Российской Федерации согласно приложению», — говорится в 
документе. 

В 2016 году квота составляла 125,9 тысячи разрешений. В справке к распоряжению 
отмечается, что квоты на 2017 год установлены с распределением по субъектам, их размер 
определен на основании предложений местных властей, подготовленных с учётом 
миграционной ситуации и экономического положения в каждом регионе. 

Документ направлен на повышение эффективности регулирования миграционных 
процессов и обеспечение единого применения норм законодательства по формированию и 
установлению квоты на выдачу разрешений на временное проживание в целом по России и 
по каждому региону. 

РИА Новости 
 
Средний класс ударился в экономию. Представители слоя населения, который считался 
наиболее экономически активным, хуже питается и отдыхает, но не ищет подработку 

Численность тех, кого в разной степени затронул кризис, составляет три четверти 
населения, причем 27,5% считают себя сильно пострадавшими. Таковых в октябре оказалось 
больше сразу на 3%, чем в сентябре, отмечают эксперты Института социального анализа и 
прогнозирования РАНХиГС. Основная причина недовольства россиян - медленный рост 
зарплат и непрекращающийся рост потребительских цен. 

Еда прибавляет в цене 
Предварительные оценки показывают рост заработных плат относительно прошлого 

года. В сентябре среднемесячная заработная плата составила 36 115 руб., что в реальном 
выражении на 2,8% выше, чем в сентябре 2015 года. 

С начала года потребительские цены выросли на 4,5% (октябрь 2016 года к декабрю 
2015 года). В том числе цены на продовольственные товары стали выше на 3,2%, на 
непродовольственные - на 5,8%, на услуги - на 4,6% 

Снижение потребления видно и через оборот розничной торговли. За два года оборот в 
ритейле в сопоставимых ценах сократился на 13,9% (сентябрь 2016 года к сентябрю 2014-го). 
Объем продаж продовольственных товаров снизился на 13,6%, продажи 
непродовольственных товаров - на 14,2%. Причем снижение потребления имеет все шансы 
на продолжение. "В длительной перспективе изменения динамики будут минимальны", - 
прогнозируют эксперты. 

Неудивительно, что среди населения растут негативные оценки экономической ситуации. 
Представления о сроках выхода из кризиса за истекший месяц (октябрь) также изменились в 
худшую сторону. Сократилась численность респондентов, считающих, что положение вскоре 
улучшится либо падение не выйдет за пределы двух лет. 

Руcсо туристо сидит дома 
Одна из самых пострадавших от кризиса категорий населения - средний класс (Sberbank 

CIB относит к среднему классу россиян, чей доход превышает 37 тыс. руб.). 
Потребление привычных для этой категории населения товаров и услуг неуклонно 

снижается. Приходится реже отдыхать за границей и на родине, дольше копить на 
обновление автомобиля, но чаще переключаться в питании с рыбы и мяса на каши и 
макароны. 

Расходы на проведение отпуска за границей падают катастрофически. В феврале этого 
года (в самый низкий сезон) выезд за границу могли себе позволить 64% опрошенных, а в 
октябре (окончание бархатного сезона) - 55%, свидетельствуют данные опроса РАНХиГС 
(принимали участие 1,6 тыс. респондентов). 
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Стоит уточнить, что в целом отдых на зарубежных курортах могут себе позволить, 
по разным подсчетам, примерно 10% россиян. В основном это как раз и есть тот самый 
средний класс и люди с достатком выше среднего и состоятельные (в мониторинге их 
практически нет). Расходы на проведение отпуска внутри страны тоже показали тенденцию к 
сокращению. 

В феврале 2016 года 44,4%, в октябре 41,2% опрошенных смогли отдохнуть на 
отечественных курортах. 

При этом Ростуризм регулярно докладывает о росте внутреннего туризма. Возможно, 
впрочем, в оставшиеся два месяца ситуация улучшится. В октябре на 12,3–13,4% стал 
дешевле проезд в плацкартных и купейных вагонах поездов дальнего следования, на 1,9% - 
услуги воздушного транспорта (относительно сентября). 

На 1,4–2,8% снизилась стоимость туров на отдых в Испании, Греции, экскурсионных 
поездок в Германию, Францию, Финляндию, автобусных экскурсионных поездок по городам 
Европы, путевок в дома отдыха, пансионаты и санатории на территории России. Но 
маловероятно, что оставшийся квартал "сделает кассу" всей туриндустрии. 

Новый автомобиль - давняя мечта 
Доля россиян, способных купить новый автомобиль, сейчас составляет 12%. В 2012 году 

(лучший год после кризиса 2008–2009 годов) таковых было 23%, отмечают эксперты со 
ссылкой на данные Центра стратегических исследований Росгосстраха. 

При первых же признаках стагнации в экономике (2013 год) позволить себе обновить 
автомобиль смогли только 17% опрошенных. После обвала курса рубля на новый автомобиль 
смогли наскрести 14%. В прошлом году, как и в этом, еще меньше - 12%. 

Похоже, офисный планктон, обожавший покупки автомобилей в кредит, выдохся и теперь 
рулит на том, что успел купить до геополитических потрясений. 

Негативную тенденцию с покупкой автомобиля подтверждают и данные аналитического 
агентства "Автостат". По данным за январь - октябрь 2016 года, продажи даже таких 
бюджетных автомобилей, как Lada Granta, обвалились почти на треть, а Renault Logan - более 
чем на треть (31,5%). Продажи некогда популярнейшей модели Hyudai Solaris упали на 22%. 
Правда, за этот же период выросли продажи Toyota RAV4 (+20%), но этот автомобиль 
никогда не был по карману российскому среднему классу. По крайней мере речь идет о новом 
автомобиле. 

Жизнь взаймы 2.0 
Несмотря на рецессию в экономике, средний класс с трудом расстается с докризисной 

мечтой о жизни на широкую ногу. 
Это следует из статистики о накоплениях (они тают) и статистики о потребкредитах (их 

продолжают брать). 
В структуре использования денежных доходов населения в январе - сентябре 2016 года 

по сравнению с аналогичным периодом предыдущего года доля сбережений снизилась (с 13,4 
до 10,0%). Снижение идет в основном за счет доли "прочих сбережений". 

Эксперты РАНХиГС отмечают "рост объемов розничного кредитования: в январе - 
сентябре 2016 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года объемы 
кредитования увеличилась на 31%, а количество новых кредитов - на 16%. 

Рост кредитования отчасти объясняется ростом лояльности банков к клиентам. В 
октябре на 4,6% стала ниже плата за пользование потребительским кредитом. Но есть и 
другое объяснение: новые кредиты берут на обслуживание действующих. 

"Спросом все больше пользуются программы рефинансирования уже существующих 
кредитов под лучшие процентные ставки. Лидеры банковского рынка переманивают клиентов 
с хорошей платежной дисциплиной, предлагая им лояльные условия кредитования", - говорит 
Светлана Гордеева, руководитель направления разработки кредитных продуктов Бинбанка. 
Рост потребкредитования среднего класса, как и потребкредитования в целом, 
прослеживается со второго полугодия 2016 года, тенденция должна сохраниться и в начале 
2017 года, добавляет Гордеева. 

Архаичная адаптация к кризису 
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Из мониторинга РАНХиГС следует, что средний класс стал хуже питаться и меньше 
потреблять алкоголя и табака, по прежнему экономит на лечении, в том числе амбулаторном, 
на покупке качественных продуктов, урезал расходы на фастфуд, стал придирчивее 
относиться к выбору развлечений и т.п. Но самое интересное, что формы адаптации к новой 
реальности у среднего класса не отличаются интенсивностью. Их тем более нельзя признать 
эффективными. 

Экономия на потреблении товаров и услуг остается главной формой адаптации. 
 "Средний класс, да и россияне в целом в условиях текущего кризиса занимают 

выжидательную позицию и предпочитают экономить. Экономят на товарах и услугах в 
сегменте среднего класса 76,2%, а если доходы ниже среднего - то уже 85% населения", - 
говорит Александра Полякова, ведущий научный сотрудник лаборатории исследований 
социального развития Института социального анализа и прогнозирования РАНХиГС. 

Вторая контрмера против кризиса и снижения расходов - создание запаса продуктов. 
Такая адаптационная стратегия характерна больше для пенсионеров. 

Численность тех, кто использует трудовые формы адаптации (вторая работа, разовые 
или регулярные подработки, повышение квалификации или образовательного уровня), 
существенно не растет, отмечает Полякова. 

"Эффективные трудовые стратегии адаптационного характера, например поиск второй 
работы, разовых или постоянных подработок, не выражены ярко. 

Адаптационное поведение если и имеется, то обычно принимает архаичные формы - 
например, выращивание овощей и фруктов на личных приусадебных участках. 

На это указала треть опрошенных", - говорит Полякова. 
Таким образом, экономия на потреблении продолжает оставаться основной формой 

адаптации, а оценка экономической ситуации, даже в случае ее ухудшения, не становится 
основанием для формирования эффективных адаптационных стратегий. Стратегии, 
связанные с вложением в рост собственного человеческого капитала, не получают 
значительного распространения даже у среднего класса, считающегося наиболее активной 
частью населения. 

"Газета.Ru". 
 

Трехлетний бюджет загоняет экономику в штопор. Для выхода из кризиса предлагается 
снизить налоги и повысить пенсионный возраст на три года 

 Новый трехлетний бюджет окончательно столкнет экономику в кризисный штопор. В 
ответ на падение ВВП и бюджетных доходов власти собираются снова и снова увеличивать 
налоги. Чтобы выйти из этой ситуации, экономисты предлагают снизить ставку пенсионных 
взносов на 3% и одновременно увеличить на три года пенсионный возраст. Однако многие 
эксперты сомневаются в эффективности такого «пенсионного лекарства». 

Госдума в пятницу приняла в первом чтении проект федерального бюджета на 2017–
2019 годы. Одновременно критика этого документа прозвучала в Институте 
народнохозяйственного прогнозирования (ИНП РАН).  

Основная претензия к проекту бюджета: он не предусматривает стимулирования 
экономики и загоняет ее в кризисный штопор. 

Введение бюджетных ограничений (так называемого бюджетного правила с 2020 года) в 
редакции Минфина приведет к усилению стагнационных процессов в экономике за счет 
попадания в спираль «сокращение расходов бюджета – снижение темпов роста ВВП и сжатие 
налогооблагаемой базы – снижение доходов бюджета – дополнительное сокращение 
расходов». С такой критикой выступила на ученом совете ИНП РАН  ведущий эксперт Центра 
макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования Елена Пенухина. 

Ученые называют бюджет «мобилизационным». В 2017–2019 годах увеличению 
налоговой нагрузки подвергнутся и население, и регионы, и компании сырьевого сектора, и 
госкомпании. За счет увеличения дивидендов у госкомпаний будет изъято 339 млрд руб. 
Увеличение ставки НДПИ на нефть, изменение коэффициентов, применяемых при расчете 
ставок НДПИ на газ и газовый конденсат, принесет государству 249 млрд руб. Изменение 
нормативов распределения налога на прибыль и акцизов на нефтепродукты между 
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федеральным и региональными бюджетами даст 213 млрд руб. А дополнительная 
индексация акцизов, в основном на табачные изделия, принесет 114 млрд руб. В общей 
сложности, считают в ИНП РАН, «мобилизация» даст дополнительные 0,9 трлн руб. 

Однако, отмечают ученые, действующие бюджетные правила приводят к нарушению 
баланса между функциями налоговой политики в сторону фискальной функции в ущерб 
стимулирующей. С 2020 года это приведет к усилению стагнационных процессов в экономике, 
которая попадет в спираль «сокращение расходов бюджета – снижение темпов роста ВВП и 
сжатие налогооблагаемой базы – снижение доходов бюджета – дополнительное сокращение 
расходов». К тому же будет закручиваться еще одна негативная спираль: «снижение темпов 
роста ВВП – сокращение занятости и доходов населения – сокращение потребления 
домашних хозяйств – еще большее снижение темпов роста ВВП». 

В качестве альтернативы предлагается снизить для предприятий ставку взносов на 
социальное страхование с 30% до 27% за счет тарифа в ПФР, а выпадающие доходы 
компенсировать за счет повышения пенсионного возраста на 3 года для мужчин и женщин с 
2019 года по схеме «по полгода в год». 

За счет этой меры, по мнению ученых, ВВП может в 2020 году вырасти не на 1,7, а на 
2,1%, оборот розничной торговли подрастет не на 2,8, а на 3,1%, реальные располагаемые 
доходы населения вместо 2,2% могут подрасти до 3,1%, а инвестиции в основной капитал – 
на 4% вместо запланированных Минфином 2,9%. 

Ученые надеются, что предлагаемые меры позволят запустить цикл развития: «Рост 
расходов на поддержку экономики – снижение налогов – ускорение темпов роста экономики – 
рост налогооблагаемой базы – рост доходов бюджета». 

Тема увеличения пенсионного возраста все активнее муссируется в обществе. Life News 
сообщил, что последним официальным предложением Алексея Улюкаева в ранге министра 
была как раз поддержка увеличения пенсионного возраста до 63 лет как для мужчин, так и 
для женщин.  

Проблема только в том, что снижение налоговой нагрузки на предприятия может им не 
пригодиться, они демонстрируют в последнее время увеличение прибыли и стойкое 
нежелание наращивать инвестиционную активность. Глава Счетной палаты Татьяна Голикова 
рассказывала, что по итогам 2015 года величина прибыли организаций увеличилась на 19,9% 
по сравнению с 2014 годом, а инвестиционная активность, наоборот, упала на 8,4%. В первом 
полугодии 2016 года прибыль возросла на 7,4%, инвестиции сократились на 4,3%. 

«Повышение пенсионного возраста неизбежно произойдет в России, возможно в течение 
1–1,5 лет, – сказал «НГ» директор Центра макроэкономических исследований Финансового 
университета при правительстве РФ. Евгений Балацкий. – В Европе эта мера применяется 
автоматически, в зависимости от роста продолжительности жизни. Нигде в мире нет такого 
льготного возраста выхода на пенсию, как у нас. Нельзя увеличивать пенсии, индексировать 
их, не изменив пропорцию между работающими людьми и пенсионерами». 

«Наше исследование в ноябре показало, что недостаточность средств играет все 
меньшую роль в оценке предприятиями перспектив развития. Например, у 16% из них сейчас 
имеются избыточные мощности, но бурного роста не предвидится, так как основным 
сдерживающим фактором являются экономическая неопределенность, непредсказуемость 
властей, – сказал «НГ» зав. лабораторией Института Гайдара Сергей Цухло. 

А некоторые экономисты считают, что экономике России уже вообще ничего не поможет. 
«Сочетание официально легко допускаемой возможности, что министр берет у 

госкорпорации взятку, с тотальным неверием официальным версиям иллюстрирует 
единственную первопричину российских экономических проблем: никто никому не верит, 
поскольку все все время врут, а правоприменение редуцировано до обслуживания интересов 
феодалов и либо карает смердов за строптивость, либо помогает феодалам сжирать друг 
друга, – пишет в своем блоге в Facebook экономист Андрей Мовчан. – В этой ситуации можно 
зажимать денежные потоки, а можно – печатать триллионы рублей; можно закрывать границы 
для товаров, а можно отменять пошлины на все. Можно красить Кремль в зеленый цвет, 
можно официально переходить на церковнославянский или на английский, можно ввести 
монархию или вече, можно даже начать ядерную войну – ничего не поможет. Надо решить 
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проблему недоверия; к сожалению, способ тут один – надо, чтобы наша власть стала 
достойна доверия. Боюсь, это неразрешимая задача».  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Откроет ли Трамп "второй фронт" в новой мировой войне 
В минувшую среду президент РФ подписал распоряжение об отказе России участвовать 

в Римском статуте Международного уголовного суда. По мнению МИД РФ, МУС "не оправдал 
возложенных на него надежд и не стал подлинно независимым, авторитетным органом 
правосудия". 

Практически одновременно  с заявлением российской стороны в адрес Международного 
уголовного суда прозвучал схожий комментарий и от Госдепа США. "Мы не полагаем, что 
расследование относительно действий американских военных в Афганистане уместны или 
оправданы… Соединенные Штаты не подчиняются юрисдикции МУС", — заявила в этот же 
день представитель Госдепартамента Элизабет Трюдо. 

Случайное совпадение? Лидеры России и США согласовали свою позицию в отношении 
МУС? Ни то и ни другое. С моей точки зрения, началась логичная, естественная и давно 
ожидаемая синхронизация ряда действий руководства США и России по 
переформатированию существующей модели мироустройства. 

Бенсуда без суда 
Российский Минюст и Госдеп США практически синхронно ответили МУС на его резко 

усилившуюся активность. Напомню, что сначала прокурор Международного уголовного суда 
Фату Бенсуда сообщила, что имеющиеся у МУС доказательства позволяют предположить, 
что ЦРУ и американские военные в Афганистане совершали пытки и другие преступления. А 
затем в опубликованном на сайте МУС "отчете о предварительном расследовании" она же 
определила присоединение Крыма к РФ как "вооруженный конфликт между Россией и 
Украиной". 

Отметим, что оба заявления не являются судебными решениями. Они — всего лишь 
частное мнение прокурора МУС. Но для чего представитель организации, которая – по 
информации МИД РФ — за 14 лет работы вынесла всего четыре приговора (израсходовав 
при этом более миллиарда долларов) странным образом прибавила обороты после 
оглашения результатов президентских выборов в США? Зачем прокурору МУС вдруг срочно 
понадобилось обнародовать эти "предварительные результаты"? 

Можно предположить, что доклад и отчет Бенсуды носят политический характер и 
направлены в адрес не столько США и России, сколько Дональда Трампа и Владимира 
Путина. 

Полагаю, что актуализация Гааги понадобилась для того, чтобы продемонстрировать 
наличие в руках всемирного "проолигархического" лобби неких институтов (Международного 
уголовного суда, Международного суда ООН и проч.), которые могут быть в любой момент 
использованы против лидера любого суверенного государства. 

Между тем, действия этого лобби, направленные на дезавуирование победы Трампа в 
Америке, делигитимацию итогов Brexit в Британии или же возведение в ранг "военных 
преступлений" действий РФ в Сирии, это уже, скорее, предсмертные конвульсии, чем 
демонстрация силы. В той модели глобального мироустройства, которую продвигают 
политики России и целого ряда других стран, структуры, имитирующие правосудие и 
выносящие явно политические приговоры тем, кто не устраивает мирового гегемона, 
рассматриваются как нежелательные. 

Россия выстояла в ходе первого этапа развязанной против неё новой мировой войны и 
не дала псевдодемократической массе, поддерживаемой операторами глобальных рынков, 
сломать ООН, её Совет безопасности, а также дух ялтинских соглашений. В Европе уже 
действует своего рода партизанское движение против трансатлантизма и европейского 
реваншизма. Но сегодня впору говорить о необходимости открытия ВТОРОГО ФРОНТА в 
этой войне. Полагаю, что Дональд Трамп, вполне мог бы стать аналогом Франклина 
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Рузвельта, в свое время поддержавшего СССР в его справедливой борьбе против 
фашизма, если он и вправду настроен на реализацию антиолигархических мер. 

США, совершившие за последние десятилетия множество чудовищных преступлений 
против человечества, вне всякого сомнения, заслуживают самого сурового вердикта. Вот 
только до победы Трампа на президентских выборах эти преступления не волновали 
прокуроров Международного уголовного суда. Как результат: судьба изолгавшегося МУС и 
его чиновников уже не волнует ни новую (трамповскую) Америку, ни Россию, тщетно 
пытавшуюся в течение ряда лет призвать Гаагу к беспристрастности и объективности. 

Но вернемся к теме начала синхронизации действий в Европе и США 
антиолигархических сил. Разумеется, она не ограничивается тем, что Россия и США 
синхронно указали чиновникам МУС на их реальное место в системе международного права. 
Не ограничивается она и тем, что Трамп намерен сформировать принципиально новую 
администрацию – из людей, не причастных к "банкстерам" (ироничное определение для 
финансистов, по аналогии с "гангстерами"), а российское руководство, сразу же после 
телефонного разговора Владимира Путина с Дональдом Трампом, также приступило к 
наступлению на лоббистов международной олигархократии. 

Полагаю, что Россия и США в скором времени могут начать действовать на 
внешнеполитической арене как более или менее слаженный тандем, поскольку обе страны  
объективно заинтересованы в многополярном мире. 

Соответственно, та очередная мировая война (четвертая по счету, если считать еще и 
холодную войну глобального капитала с мировой системой социализма), которую начали 
против России в 2013 году "демократы" США и стоящие за ними олигархические группы, 
сегодня принимает принципиально иной характер. 

Понятно, что после избрания новым президентом США политика, выступившего против 
засилья в стране олигархов, последние не собираются  капитулировать или даже отступать. 
Напротив, в ближайшее время они наверняка мобилизуются и с новой силой обрушатся на 
Путина, Трампа, а заодно и на оппозиционных лидеров Европы. Однако  у России, в течение 
трех лет вновь в одиночку ведущей оборонительные бои против мирового агрессора, как и в 
1944 году, появляются все новые и новые союзники. И не только в США, Болгарии или 
Молдове. 

Второй фронт как фактор будущей победы 
Объявление Трампом программы антиолигархических мер в США не означает реального 

открытия второго фронта в поддержку России. И у США, и у России свои фронты и свои 
войны – за свои собственные национальные интересы. Как это и было в годы Второй мировой 
войны. Однако кое-что все же реально объединяет названные державы. Это кое-что — 
понимание общих угроз. 

В ходе кампании по выборам президента США произошло саморазоблачение 
захваченного олигархами Госдепа, после чего надгосударственная, антиамериканская (не 
только антироссийская) сущность политики Обамы-Клинтон стала понятной не только тем 
нациям, что попали в разряд насильно "демократизируемых", но и многим американцам. 
Глобальный рынок, не предусматривающий наличие суверенных государств и нелояльных 
этому рынку лидеров, угрожает национальным интересам любой страны мира. 

Сегодня все антиолигархические силы заинтересованы в том, чтобы обеспечить 
национальный суверенитет своих держав, осадив глобальный капитал, удерживающий 
позиции в МВФ, ФРС, ЕС, НАТО, ПАСЕ, ОБСЕ и других структурах, выродившихся в 
коллективного агрессора, в аналог гитлеровской коалиции. 

Все здоровые силы заинтересованы в формировании многополярного мира, состоящего 
из паритетных цивилизационных пространств: Северной Америки, Западной Европы, 
Евразии, Китая и т.п., представляющих собой одновременно и несколько суверенных 
валютных зон – доллара, евро, юаня, рубля, рупии, динара и проч. 

В свою очередь, многополярность мира предполагает укрепление ООН и переход к 
дипломатии принципиально нового типа, основанной на реальном международном праве, а 
не на праве сильного. Полагаю, что в ближайшее время резко упадет роль G7 и НАТО, 
которому придется убрать свои опереточные отряды из Прибалтики и приступить к 
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формированию профессиональных подразделений для борьбы с международным 
терроризмом. 

Не исключено также, что от скрытого противостояния на Ближнем Востоке Россия и США 
перейдут к согласованным действиям в этом регионе, а американские послы в странах СНГ, 
запрограммированные на осуществление разного рода провокаций против РФ, будут либо 
заменены на новых, либо перепрограммированы. 

Такова логика большой геополитики ближайших лет, которую не хотят признавать 
контролируемые транснациональным капиталом американские демократы и европейские 
реваншисты в лице, прежде всего, некоторых политиков Германии. 

На днях немецкие СМИ сообщили, что федеральный канцлер этой страны Ангела 
Меркель намерена в четвертый раз возглавить правительство ФРГ. Похоже, что операторы 
глобального рынка вновь намерены решить свои геополитические проблемы руками 
Германии. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 10 ▲ 0, 19 

EUR 68, 99 ▼0, 51 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


